

La FIDH y el CPDH exigen el cese a la represión y criminalización de la protesta en el Catatumbo

Paris - Bogotá, 24 de Junio 2013 - La FIDH y el Comité Permanente por la Defensa de los Derechos Humanos (CPDH) condenan la represión y criminalización de la protesta social en Ocaña, Norte de Santander, y exigen el cese inmediato de las hostilidades, agresiones y violaciones a los derechos humanos contra los manifestantes.

El pasado 22 de junio, efectivos del escuadrón móvil antidisturbios (ESMAD) y comandos contraguerrillas arremetieron violentamente contra los campesinos que desde el 10 de junio se encuentran protestando para exigir una solución a la crisis humanitaria que se enfrenta en la región del Catatumbo. En ese marco, solicitan el reinicio de la Mesa de Interlocución y Diálogo instalada en el 2009, la declaración de la Zona de Reserva Campesina del Catatumbo, figura de ordenamiento territorial que busca entregarles a campesinos de escasos recursos tierras que son del Estado y que no se están aprovechando, la ejecución de un programa de sustitución gradual y concertada de los cultivos ilícitos y la suspensión de los proyectos de la locomotora minera así como de la política del plan de consolidación en la zona.

En el ataque, perpetrado con gases lacrimógenos, balas de goma y ráfagas de fusil por tierra y por aire desde helicópteros murieron **Leonel Jácome**, de 20 años de edad, campesino de la vereda Banderas, municipio de San Calixto, y **Edison Franco Jaimes**, de 21 años de edad, campesino de la vereda Caracol del mismo municipio. De igual forma, cerca de diez personas resultaron heridas por ráfaga de fusil y hubo un herido de gravedad. Ese mismo día, una comisión de verificación conformada por Acción Internacional por la Paz (AIP), el Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes de Estado (MOVICE) y la Corporación Colectivo de Abogados Luis Carlos Pérez, entre otras, también fue atacada por ráfagas de fusil por efectivos del ejército en el momento de la arremetida militar contra los campesinos.

Desde el 19 de junio el ESMAD está reprimiendo la protesta social en Ocaña, agrediendo con macanas, gases lacrimógenos, balas de goma y a partir del 22 de junio balas reales a los manifestantes, ocupando y destruyendo viviendas, y ocupando una escuela como centro de operaciones. También, en el marco de las manifestaciones del día 20 de junio, miembros de la fuerza pública detuvieron a dos manifestantes, quienes fueron procesados y judicializados en el municipio de Ocaña.

“Condenamos el uso desproporcionado de la fuerza en contra de los manifestantes y exigimos de manera inmediata el cese de la represión en

La FIDH y el CPDH exigen el cese a la represión y criminalización de la protesta en el Catatumbo

“la región del Catatumbo”, dijo Karim Lahidji, Presidente de la FIDH.

“Exigimos una investigación inmediata que permita individualizar, establecer los niveles de responsabilidad, juzgar y procesar a los responsables de las violaciones de derechos humanos perpetradas en los últimos días en el Catatumbo, en particular el asesinato de Leonel Jácome y Edison Franco Jaimes”, agregó Gelasio Cardona, vocero y representante del CPDH.

Asimismo, la FIDH y el CPDH expresan su preocupación por la judicialización de los manifestantes detenidos, que refleja la criminalización de la protesta social en Colombia, así como por los pronunciamientos y señalamientos emitidos por el Presidente de la República Juan Manuel Santos, orientados a deslegitimar y estigmatizar a los campesinos manifestantes, asimilándolos a la guerrilla.

Adicionalmente, la FIDH y el CPDH solicitan que la mesa de negociaciones que se instalará hoy lunes 23 de junio atienda las exigencias de los manifestantes, brindando garantías para el ejercicio de su legítimo derecho de asociación y a la protesta y oriente su accionar a buscar soluciones de fondo que permitan superar la crisis humanitaria, económica y social que afecta a la población campesina del Catatumbo.

Contactos de prensa:

Arthur Manet (inglés, francés, castellano) Tel: +33 6 72 28 42 74 (Paris)
Audrey Couprie (inglés, francés, castellano) Tel: +33 6 48 05 91 57 (Paris)

<http://www.movamientodevictimas.org/documentoss/item/3258-la-fidh-y-el-cpdh-exigen-el-ceste-a-la-represi%C3%B3n-y-criminalizaci%C3%B3n-de-la-protesta-en-el-catatumbo.html>